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Koalisi	Indonesia	Maju	(KIM)	resmi	mengusung	Putra	sulung	Presiden	Joko	Widodo,	

Gibran	Rakabuming	Raka	sebagai	cawapres	pendamping	Prabowo	Subianto.Nama	

Gibran	 diumumkan	 usai	 pertemuan	 para	 ketua	 umum	 partai	 KIM	 pengusung	

Prabowo	 di	 Kertanegara,	 Minggu	 (22/10/2023).	 Prabowo	 mengatakan	 pihaknya	 bakal	

mendaftarkan	 diri	 ke	 KPU	 pada	 Rabu	 (25/10/2023)	 mendatang	 atau	 hari	 terakhir	

pendaftaran.	Tudingan	politik	dinasti	hingga	 'karpet	merah'	untuk	anak	presiden	 terus	

berdengung.	 Sejak	 keputusan	 MK	 menyetujui	 sebagian	 gugatan	 terkait	 usia	

capres/cawapres,	 sorotan	 terhadap	keluarga	 Joko	Widodo	 (Joko	Widodo)	makin	 tajam.	

Ketua	 MK	 Anwar	 Usman	 yang	 meruapakan	 paman	 Gibran	 membacakan	 putusan:	 usia	

minimal	capres/cawapres	40	tahun	tapi	boleh	 	di	bawah	itu	asal	pernah	menjabat	sebagai	

kepala	daerah.	Otomatis,	Gibran	yang	saat	ini	berusia	36	tahun	dan	menjabat	Wali	Kota	Solo	

lolos	 aturan	 tersebut.	 Gerakan	 makin	 'sat-set'	 usai	 sang	 ayah,	 Jokowi	 memberi	 sinyal	

merestui. 	 Usai 	 Sabtu	 (21/10/2023)	 diusung	 Golkar	

mendampingi	 Prabowo,	 Minggu	 malam	 langsung	

dideklarasikan.	Menanti	putusan	KPU	tentu	menjadi	

dasar	 apakah	 Gibran	 bisa	 ikut	 kontestasi	 Pilpres	

2024.	Di	sisi	lain,	hitung-hitungan	'kesaktian'	Gibran	

menambang	suara	pun	makin	memanas.

(Baca	Hal	11)

Tak Hadiri Deklarasi, 
Resmi Dampingi Prabowo 
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tahun.Namun, satu kasus positif yang 
ditemukan pada Agustus 2022 kini 
telah dinyatakan sembuh. Ia juga 
menyampaikan saat ini tersisa empat 
o r a n g  y a n g  m a s i h  m e n j a l a n i 
pemeriksaan PCR.

Sementara tiga orang lain yang 
sempat masuk kategori suspek telah 
dinyatakan negatif berdasar hasil 
pemeriksaan PCR.

Diketahui, kontak fisik dengan 
hewan yang terinfeksi monkeypox, 
misalnya dicakar atau digigit bisa jadi 
penyebab penularan.Virus monkey-
pox juga bisa menular melalui kontak 
dengan darah, cairan tubuh, ruam 
kulit, atau mukosa (lapisan kulit 
dalam) hewan yang terinfeksi.

B e b e r a p a  h e wa n  ya n g  b i s a 
m e n u l a r k a n  c a c a r  m o n y e t ,  d i 
antaranya anjing, kelinci, tikus, mencit, 
monyet, landak, serta rusa.   

Selain melalui kontak langsung, 
penyebaran virus cacar monyet juga 
b i s a  t e r j a d i  k e t i k a  s e s e o r a n g 
memakan daging atau darah hewan 
yang terinfeksi.

Manusia ke manusia melalui 
kontak erat dengan penderita. Virus 
monkeypox bisa menular hanya 
dengan bertatap muka, bersentuhan 
dengan kulit, berciuman, maupun 
b e r h u b u n g a n  s e k s u a l  d e n g a n 
pengidap cacar monyetCacar monyet 
disebut juga bisa menular melalui 
cairan pernapasan, bisul, ataupun 
luka. Meski begitu, WHO mengatakan 
diperlukan penelitian lanjutan untuk 
mengonfirmasi penularan virus 
monkeypox melalui udara.

Penularan cacar monyet juga bisa 
disebabkan kontak seksual dengan 
o r a n g  y a n g  t e r i n f e k s i  v i r u s 
monkeypox. Semua orang, apa pun 
orientasi seksualnya bisa terjangkit 
virus monkeypox ketika memiliki 
kontak erat dengan penderita cacar 
monyet.

JAKARTA-Kasus cacar monyet atau 
monkeypox makin meresahkan 
masyarakat di Indonesia.Terbaru, juru 
bicara Kementerian Kesehatan RI dr 
Mohammad Syahril melaporkan ada 
penambahan empat kasus baru cacar 
monyet dari hasil penelusuran kontak 
erat. Hal ini membuat jumlah temuan 
kasus cacar monyet di Indonesia sejak 
2022 mencapai tujuh orang.

" I y a  j a d i  p e r  S a b t u 
(21/10/2023)ada tambahan empat 
kasus baru ya, jadi totalnya 7 orang," 
ujar  dr Syahril  dikutip Minggu 
(22/10/2023)

Ia menambahkan kasus baru 
tersebut semua berasal dari kontak 
erat.dr Syahril melaporkan semua 
pasien cacar monyet yang terinfeksi 
berasal dari wilayah DKI Jakarta. 
Hingga saat ini, masih belum ada 
catatan kasus penyebaran pasien yang 
d i t e m u k a n  d i  l u a r  d a e ra h  i b u 
kota.Mpox terbaru yang terdeteksi di 
Jakarta merupakan transmisi lokal 
karena pasien tersebut tidak punya 
riwayat perjalanan luar negeri."Pasien 
tidak ada riwayat perjalanan luar 
negeri. Iya (transmisi) lokal," ujarnya.

Meski menyebar di Jakarta, ia tetap 
mewanti-wanti masyarakat untuk 
tetap waspada terhadap penularan 
virus cacar monyet. Hal tersebut dapat 
dilakukan salah satunya dengan 
memerhatikan gejala seperti lenting 
dan lesi yang muncul pada pasien.

Kemenkes RI juga menuturkan 
bahwa saat  in i  p ihaknya  te lah 
menyiapkan vaksin cacar monyet atau 
mpox sebagai salah satu langkah 
menghambat penyebaran. Direktur 
S u r ve i l a n s  d a n  Ke k a ra n t i n a a n 
Kesehatan Kemenkes RI dr Achmad 
Fa rc h a n ny  Tr i  Ad r ya n to ,  M K M 
menuturkan bahwa saat ini vaksin 
cacar monyet telah didistribusikan 
pada Dinas Kesehatan DKI Jakarta.

Dinkes DKI Jakarta saat ini telah 
menerima 1.000 dosis vaksin cacar 
monyet. Vaksin tersebut nantinya akan 
diberikan kepada 500 orang kelompok 
berisiko dan setiap orangnya akan 
menerima dua dosis vaksin.

"Untuk vaksin saat ini memang 
sudah tersedia hanya saja vaksin ini 
tidak tersedia di pasaran," ucap dr 
Achmad dalam webinar Kesiapsiagaan 
Penanganan Kasus Monkey Pox, 
Minggu (22/10/2023).

"Vaksin ini untuk yang tahap saat 
ini sudah didistribusikan ke dinkes dki 
untuk diberikan kepada yang nanti 
berhak terutama tenaga kesehatan 
terlebih dahulu yang merawat pasien 
monkeypox," sambungnya.

Selain pada tenaga kesehatan, 
K e m e n k e s  r e n c a n a n y a  a k a n 
memberikan vaksin pada kelompok 
masyarakat yang rentan terhadap 
penularan cacar monyet. Adapun 
sasaran pemberian vaksin merupakan 

hasil rekomendasi dari Indonesia 
Te c h n i c a l  A d v i s o r y  G r o u p  o f 
Immunization (ITAGI).

"Dari rekomendasi ITAGI vaksin ini 
akan juga diberikan kepada pasangan 
dari pasien monkeypox dalam dua 
pekan terakhir," ucap dr Achmad.

"Selain itu vaksin juga diberikan 
p a d a  i n d i v i d u - i n d i v i d u  y a n g 
melakukan hubungan seksual lebih 
dari satu pasangan di wilayah yang 
sudah ditemukan monkeypox dan 
kepada petugas laboratorium yang 
menangani  kasus  monkeypox ," 
pungkasnya.

Ada	Pembesaran	Getah	Bening	
di		Paha

Plt Kepala Dinas Kesehatan DKI 
Jakarta  Ani  Ruspitawati  meng-
ungkapkan pasien pada kasus kedua 
menunjukkan gejala cacar monyet 
pada tubuhnya, di antaranya demam 
dan lenting berisi air yang muncul di 
beberapa bagian tubuh.Selain itu, 
pasien juga memiliki gejala khas cacar 
monyet, yakni pembesaran kelenjar 
getah bening di area lipatan paha.

"Pasien dideteksi  dini  cepat 
dengan PCR dan besoknya langsung 
dilakukan isolasi di salah satu RS di 
Jakarta sampai sembuh," ucapnya.

Pada kesempatan terpisah, Kepala 
Seksi Surveilans, Epidemiologi dan 
Imunisasi Dinas Kesehatan DKI 
Jakarta Ngabila Salama mengatakan 
empat kasus baru itu terkonfirmasi 
pada Sabtu (21/10/2023)."Empat 
kasus 21 Oktober 2023, proses 
rujukan isolasi RS. Empat kasus baru 
i n i  b e d a - b e d a  d a n  t i d a k  a d a 
keterkaitan,"  kata Ngabila saat 
dihubungi.

Ngabila menjelaskan tujuh kasus 
cacar monyet di Jakarta ini semuanya 
berjenis kelamin laki-laki dengan 
r e n t a n g  u s i a  2 5  s a m p a i  3 5 

Seseorang juga bisa tertular hanya 
dengan menyentuh barang milik 
penderita cacar monyet. 

Barang atau benda yang dimaksud, 
misalnya pakaian, handuk, seprei, 
tempat tidur, ataupun barang lain 
milik penderita cacar monyet.Bukan 
tidak mungkin, cairan pernapasan 
ataupun tetesan luka dari penderita 
menempel pada benda tersebut 
sehingga penularan terjadi. (wid,rls, 
ist/dya)

Waspada Cacar Monyet! 
Ada 7 Kasus di DKI, Terbaru Dipastikan 

Transmisi Lokal

(Ilustrasi)	Dokter	menunjukkan	luka	infeksi	akibat	cacar	monyet.(afp)

KASUS	POSITIF:	TOTAL	7	ORANG
1	kasus Agustus 2022 (sembuh)
1	kasus 13 Oktober 2023 (isolasi RS)
1	kasus 19 Oktober 2023 (isolasi RS)
4	kasus 21 Oktober 2023 (proses rujukan 
isolasi RS)
-------------------------------------------------------------
SUSPEK	ATAU	TERDUGA	BERGEJALA:
20 Oktober 2023: 2	orang	masih proses 
pemeriksaan laboratorium PCR
21 Oktober 2023: 2	orang	masih proses 
pemeriksaan laboratorium PCR
-------------------------------------------------------------
HASIL	PCR	NEGATIF:	
3	orang

Kasus cacar monyet 
di Jakarta 
per 21 Oktober 
pukul 17.00 WIB

Lesi terasa sangat nyeri, akibatnya sering 
disalahartikan sebagai herpes
---------------------------------------------------------
Lesi bisa muncul secara eritem (dari ringan 
hingga ke berat), hingga terjadi edema 
(pembengkakan akibat penumpukan cairan 
di jaringan tubuh)
---------------------------------------------------------
Lesi dapat berkonfluens (bintik-bintik kecil 
bisa saling bergabung sehingga menjadi lesi 
yang lebih besar
---------------------------------------------------------
Muncul lesi tambahan yang disebut erupsi 
makulopapular (bintik merah datar), 
walaupun hanya 6 persen, tapi sering 
disalahartikan menjadi penyakit kulit 
dengan gejala ruam lainnya
---------------------------------------------------------
Area tubuh yang muncul lesi, cenderung di 
sekitar alat kelamin, batang tubuh, dan 
wajah
---------------------------------------------------------
Jumlah lesi antara 20-25 lesi
---------------------------------------------------------
Jenis lesi polimorfik atau beragam, di satu 
tubuh penderita bisa ditemukan 
makulopapula, eritem, vesikel, pustul, atau 
krusta
---------------------------------------------------------
Gejala sistemik muncul antara 6 - 7 hari 
sejak penderita tertular cacar monyet

Gejala Cacar Monyet 
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JAKARTA - Saat menghadiri apel Hari 
Santri Nasional 2023 di Surabaya, 
Minggu (22/10/2023), Presiden Joko 
Widodo (Jokowi) menceritakan proses 
melobi Perdana Menteri Arab Saudi 
Muhammad bin Salman (MBS) untuk 
mendapat tambahan kuota haji. Di-
ketahui, Arab Saudi sepakat me-
nambah kuota haji sebanyak 20 ribu 
jamaah untuk Indonesia mulai 2024. 

"Ini Jumlah yang sangat besar, 
sehingga yang nunggu 47 tahun, bisa 
maju, mungkin 45 tahun atau 40 
tahun. Ya masih lama, tapi paling tidak 
maju," kata Jokowi. Dikatakan Jokowi, 
MBS kaget saat dia menyampaikan 
antrean haji di Indonesia mencapai 47 
tahun.

Sebelumnya, Komisi VIII DPR RI 
mendorong agar pelayanan haji 
terhadap jamaah haji meningkat dari 
tahun ke tahun sehingga mereka fokus 
beribadah. Pengawasan pun terus 
dilakukan terkait pengelolaan dan 
pelayanan haji.

Wakil Ketua Komisi VIII DPR RI Ace 
H a s a n  S y a d z i l y  m e n g a t a k a n 
p e n g a w a s a n  t e r h a d a p  p e n y e -
lenggaraan haji terus dilakukan. Salah 
satunya mendorong agar pelayanan 
kepada jamaah haji terus meningkat.

"DPR RI terus mendorong agar 
pelayanan kepada jamaah haji terus 
ditingkatkan dan terus semakin baik,” 
ucap dia pekan lalu. Ia mendorong 
agar fasilitas hotel dan lainnya bagi 

jamaah haj i  lebih  memberikan 
k e n y a m a n a n .  D e n g a n  b e g i t u 
diharapkan, jamaah haji fokus ibadah.

“Kami minta hotel minimal sekelas 
bintang tiga. Makan dikasih, fasilitas 
bus juga dikasih.  Itulah penye-
lenggaraan ibadah haji semakin hari 
semakin baik. Pokoknya jamaah haji 
Indonesia harus makin dimuliakan,” 
ucap dia.

Ace melanjutkan Komisi VIII DPR 
RI pun memiliki peran membahas dan 
menyetujui biaya penyelenggaraan 
haji. Komisinya mendorong agar biaya 
haji jamaah lebih murah.“Pemerintah 
mengusulkan biaya haji Rp 98 juta 
dibawa ke DPR dan  tidak langsung 
menyetujui. Kami bahas, diturunkan 
dari Rp 98 juta menjadi Rp 90 juta. 
Selain itu, biaya pelunasan haji yang 
diminta pemerintah Rp 69 juta 
diturunkan menjadi Rp 49 juta atau Rp 
50 juta," kata dia.

Ia menilai usulan yang diajukan 
pemerintah masih murah dinilai oleh 
jamaah negara lain. Anggota Dewan 
Pengawas BPKH yang hadir yaitu Acep 
Riana Jawaprawira.

Lansia	Tetap	Prioritas
Di  s is i  la in ,  Menteri  Agama 

( M e n a g )  Ya q u t  C h o l i l  Q o u m a s 
bergerak cepat untuk membahas 
tambahan kuota haji sebanyak 20 ribu 
orang. Tambahan itu datang lebih 
cepat dibandingkan tahun-tahun 

sebelumnya yang biasanya disampai-
kan seusai penetapan biaya haji.

Yaqut bersyukur atas oleh-oleh 
dari kunjungan Presiden Joko Widodo 
k e  A r a b  S a u d i  b a r u - b a r u  i n i . 
Tambahan itu diberikan sebagai salah 
satu hasil pertemuan antara Presiden 
Joko Widodo dan Pangeran Muhammad 
bin Salman. ”Ini kebahagiaan sekaligus 
tantangan,” ujarnya.

Tetapi, lanjut dia, tambahan kuota 
juga menjadi tantangan tersendiri. ”Ini 
harus disiapkan lebih baik. Tidak 
mudah menyiapkan keberangkatan 
241 ribu jamaah kalau ada tambahan 
20 ribu,” tuturnya.

Terlebih, Saudi juga mengubah 
beberapa regulasi. Salah satunya soal 
penetapan lokasi khusus bagi jamaah 
haji asal negara tertentu di Arafah dan 
Mina.

Gus Men, sapaan akrab Menag, 
menyatakan telah menggelar rapat 
v i r t u a l  d e n g a n  j a j a r a n  D i t j e n 
Penyelenggaraan Haji dan Umrah 
Kemenag.  Dalam rapat  i tu ,  dia 
meminta seluruh jajaran Kemenag 
m e n y i a p k a n  l a n g k a h  s e i r i n g 
penambahan kuota haji. Dengan 
begitu, kuota bisa didistribusikan 
secara berkeadilan.

Dia meminta pembagiannya tetap 
memprioritaskan lansia. Saat ini calon 
jamaah haji Indonesia (CJHI) lansia 
berjumlah sekitar 600 ribu. ”Saya 
ingin supaya mereka juga bisa menjadi 
prioritas,” ungkapnya.

Pada bagian lain, Kementerian 
Agama akan membuat skema baru 
terkait syarat istitha'ah kesehatan 
CJHI. Yaqut mengatakan, dirinya sudah 
berkoordinasi  dengan Menter i 
Kesehatan (Menkes) Budi Gunadi 
Sadikin guna merumuskan  langkah 
terbaik untuk menjaga kesehatan 
jamaah haji. ”Kita sepakat istitha'ah 
a k a n  m e n j a d i  s y a r a t  j a m a a h 
melakukan pelunasan,” tegasnya.

Nanti, kata dia, jamaah menjalani 
dua kali pemeriksaan. Pemeriksaan 
pertama dijadwalkan pada awal 
November 2023. Dimulai dengan 
skrining kesehatan untuk mengetahui 
kondisi kesehatan mereka lebih dini. 
Dengan begitu, bagi yang memiliki 
masalah kesehatan ada waktu untuk 
melakukan pemulihan.

”Jadi, pada pemeriksaan kedua, 
kalau sudah baik, berhak melunasi,” 
j e l a s n y a .  H a l  i t u ,  i m b u h  d i a , 
merupakan ikhtiar agar kasus jamaah 
sakit dan wafat di Saudi bisa ditekan. 
Sebagai informasi,  pada penye-
lenggaraan haji 2023, jumlah jamaah 
haji wafat mencapai 752 orang.

Sosialisasi terkait hal itu juga akan 
di lakukan Kemenag sejak dini . 
Rencananya, Kemenag menggelar 
muzakarah perhajian di Jogjakarta 
pada 23–25 Oktober 2023. Pada 
muzakarah ini akan dibahas sejumlah 
hal terkait haji, termasuk masalah 
s y a r a t  i s t i t h a ' a h  k e s e h a t a n . 
Muzakarah nanti diikuti perwakilan 
ormas keagamaan dan praktisi 
kesehatan.(wid,rls,ufi/dya)

RI Dapat Tambahan 20.000 Kuota Haji 

DPR Ingatkan Pemerintah Perhatikan Kenyamanan Jamaah

Presiden	Joko	Widodo	melakukan	pertemuan	bilateral	dengan	Perdana	Menteri	(PM)	
Kerajaan	Arab	Saudi	(KAS)	Mohammed	bin	Salman	Al-Saud	di	Istana	Al-Yamamah,	Riyadh,	pada	

Kamis,	19	Oktober	2023.	Foto:	BPMI	Setpres/Laily	Rachev
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Wilayah tahun

WIlayah di Indonesia dengan 
ANtrean Haji di atas 30 Tahun

Sumber:haji.kemenag.go.id	(Per	22/10/2023)
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SURABAYA	- Presiden RI Joko Widodo 
(Jokowi) meminta agar semangat Hari 
Santri selalu dipegang teguh sesuai 
dengan konteks saat  ini  untuk 
menghadapi krisis ekonomi, pangan 
dan energi di dunia yang dipicu perang 
di berbagai negara.

“Semangat hari santri ini harus 
terus kita pegang teguh sesuai dengan 
konteks saat ini di mana ada krisis 
ekonomi akibat perang,” kata Jokowi 
dalam sambutannya saat apel Hari 
Santri di Surabaya, Jawa Timur, 
Minggu (22/10/2023).

Turut hadir dalam apel Hari Santri 
itu Ketua DPR Puan Maharani, Menteri 
Pertahanan Prabowo Subianto, 
Menteri Sekretaris Negara Pratikno, 
Menteri BUMN Erick Thohir, Menteri 
Perdagangan Zulkifli Hasan, Menteri 
I nve s t a s i / Ke p a l a  B K P M  B a h l i l 
Lahadalia, Menteri Pendayagunaan 
Aparatur Negara dan Reformasi 
Birokrasi Azwar Anas, Menteri Agama 
Yaqut Cholil Qoumas, Panglima TNI 
Laksamana TNI Yudo Margono, dan 
Kapolri Jenderal Polisi Listyo Sigit 
Prabowo.

Jokowi menjelaskan bahwa saat ini 
krisis ekonomi, pangan, dan energi 
berpotensi mengadang dunia yang 
disebabkan perang di sejumlah 
negara. Setelah perang Ukraina dan 
Rusia, kini dunia dihadapkan pada 
tantangan geopolitik yang dapat 
berimbas ke ekonomi karena perang 
Palestina dan Israel.

Penentuan Hari  Santri ,  kata 
Jokowi, merujuk pada seruan jihad 
dari KH Hasyim Ashari sebagai Rais 
Akbar PBNU pada 22 Oktober 1945. 
KH Hasyim Ashari dalam seruan 
j ihadnya menyampaikan bahwa 
melawan penjajah itu wajib, melawan 
penjajah itu fardu ain, dan tewas 
meninggal berperang melawan musuh 
itu hukumnya mati syahid. Hal itu 
diterjemahkan oleh para santri untuk 
berjuang bagi kepentingan bangsa, 
negara, dan umat.

“Ini fatwa luar biasa sehingga kita 
semua saat itu termasuk para santri 

berjuang untuk kepentingan bangsa, 
kepentingan negara dan kepentingan 
umat,” ujarnya.

Lebih lanjut Jokowi bercerita soal 
Hari Santri Nasional. Jokowi menyebut 
H a r i  S a n t r i  N a s i o n a l  a w a l n ya 
merupakan permohonan dari kiai dan 
santri. "Saya ingat tahun 2015. Saat itu 
saya berkunjung ke Jawa Timur, 
kemudian masuk di sebuah pondok 
pesantren di Kabupaten Malang, ada 
usulan dari para kiai, dan para santri, 
untuk memutuskan adanya Hari 
Santri. Tapi, saat itu saya belum 
presiden," kata Jokowi.

Setelah itu, usai terpilih menjadi 
presiden, Jokowi mengeluarkan 
Keputusan Presiden soal Hari Santri 
Nasional jatuh pada 22 Oktober. Hari 
itu bertepatan dengan dibacakannya 
resolusi oleh KH Hasyim Asy'ari pada 
22 Oktober  1945.  Resolusi  i tu 
menyerukan kepada santri dan ulama 
p o n d o k  p e s a n t r e n  u n t u k 
mempertahankan kemerdekaan RI.

" Ke m u d i a n  s e t e l a h  t e r p i l i h 
menjadi presiden, permohonan yang 
saya ingat betul dari sebuah pondok 
pesantren di Kabupaten Malang, kita 
kaji dan kita tindak lanjuti, kemudian 
kita putuskan adanya Hari Santri lewat 
Keputusan Presiden Nomor 22 Tahun 
2015. Dan sejak saat itulah kita 
memiliki yang namanya Hari Santri. 
Seneng nggak?" kata Jokowi dijawab 
'senang' oleh santri.

Menurut Jokowi, semangat Hari 
Santri harus terus digelorakan dengan 
melihat konteks kekinian. Terlebih, 
dunia saat ini mendapat ancaman 
krisis karena perang di Ukraina dan 
Palestina. "Semangat hari santri harus 
dibangun dengan konteks saat ini. Di 
mana, ada krisis ekonomi akibat 
perang, adanya krisis pangan akibat 
perang, krisis energi juga akibat 
perang," katanya. "Sebelumnya, satu di 
Ukraina, sekarang tambah lagi perang 
di Palestina dan Israel," katanya.

Sementara itu, Gubernur Jawa 
Timur, Khofifah Indar Parawansa 
mendorong seluruh santri untuk 

berperan aktif  membangun suasana 
kondusif mencegah terjadinya per-
pecahan  akibat suksesi 2024. Menurut- 
nya, tensi politik di masyarakat ber-
potensi semakin tinggi sehingga ber-
potensi  pula memicu konlfik dan pola-
risasi. Apalagi, kata dia,  pelaksanaan 
pemilu Presiden dan Wapres serta legis- 
latif dilaksanakan secara serentak. 

“Persatuan dan kesatuan bangsa 
diatas segalanya. Jangan sampai 
fanatisme terhadap sebuah pilihan 
membuat bangsa ini terpecah belah. 
S a n t r i  h a r u s  m e n j a d i  p i o n i r 
perdamaian,” ungkap Khofifah dalam 
peringatan Hari Santri 2023 di Kota 
Surabaya, Minggu (22/10/2023). 

Khofifah menyebut sejarah santri 
diukir dengan ikut memperjuangkan 
dan mempertahankan kemerdekaan 
I n d o n e s i a .  K a r e n a n y a ,  s u d a h 
s e l aya k nya  s a n t r i  d a p a t  t e r u s 
berseiring dalam merefleksikan nilai-
nilai perjuangan tersebut dalam 
konteks Indonesia kekinian. 

Dengan intelektualitas yang tinggi 
dan pemahaman serta wawasan 
keagaaman yang luas, Khofifah yakin 
seluruh santri mampu mencegah 
terjadinya perpecahan akibat pemilu 
2024 dan menjaga perdamaian demi 
mewujudkan visi Indonesia Emas 
2045. 

Hari Santri di Mata Jokowi dan Khofifah

“ S a n t r i  h a r u s  a m b i l  b a g i a n 
menjadikan seluruh tahapan pemilu 
berlangsung dengan jujur, adil, dan 
penuh dengan kedamaian,” imbuhnya. 

Khofifah mengungkapkan, sejarah 
adanya peringatan Hari  Santr i 
Nasional, 22 Oktober tidak lepas dari 
Resolusi Jihad Nahdlatul Ulama (NU) 
yang dicetuskan oleh Hadratus Syekh 
KH Hasyim Asy'ari. Resolusi Jihad 
tersebut ditandatangani pada 22 
Oktober 1945. Secara singkat, resolusi 
jihad merupakan bentuk perlawanan 
bangsa  Indonesia  kepada para 
penjajah. Resolusi Jihad membakar 
s e m a n g a t  b e r j u a n g  u n t u k 
mempertahankan kemerdekaan 
Republik Indonesia.

“ S e m a n g a t  i n i  h a r u s  t e r u s 
dipelihara. Selama ini santri telah 
terbukti konsisten dalam menjaga 
perdamaian dan dan keseimbangan,” 
imbuhnya. 

Dalam kesempatan tersebut , 
K h o f i f a h  j u g a  m e n y i n g g u n g 
pentingnya bagi santri untuk peka 
terhadap situasi zaman. Menurutnya 
perang saat ini tidak lagi didefinisikan 
dalam bentuk pertempuran fisik, 
namun sebagai perang dalam arti 
modern yang mencakup ekonomi, 
teknologi, hingga budaya. 

Oleh karenanya, lanjut Khofifah, 
santri juga harus mampu beradptasi 
terhadap setiap perubahan agar mampu 
dan tidak kalah dalam berkompetisi di 
era globalisasi saat ini. Menurutnya, 
besarnya jumlah santri dan mayoritas 
berada dalam usia produktif merupa-
kan sebuah kekuatan besar yang sangat 
diperhitungkan dalam pembangunan 
bangsa ini. 

“ B a nya k  s a n t r i  ya n g  s u d a h 
membuktikan diri mereka mampu 
berkontribusi   dan berhasi l  di 
berbagai bidang kehidupan, tidak 
hanya melulu soal  rel igiusitas . 
Anggapan santri itu tradisional dan 
ketinggalan zaman pun lambat laun 
mulai memudar,” ujarnya. 

Lebih lanjut, Khofifah kembali 
mengingatkan agar seluruh santri 
terus memegang teguh etika dan 
moralitas ketika terjung ke tengah-
t e n g a h  m a s y a r a k a t .  K a r e n a 
menurutnya, ciri inilah yang tidak 
dimiliki individu lain yang bukan 
berasal dari kalangan santri. (lut/dya)

Presiden	Joko	Widodo,	bersama	Ibu	Negara,	dan	Gubernur	Jawa	Timur	Khofifah	Indar	Parawansa	saat	menghadiri	apel	
Hari	Santri	Nasional	2023	di	Tugu	Pahlawan	Surabaya,	Minggu	(22/10/2023).

Gubernur	Jawa	Timur	Khofifah	Indar	Parawansa	foto	bersama	peserta	apel	
Hari	Santri	Nasional	2023	di	Tugu	Pahlawan	Surabaya,	Minggu	(22/10/2023).
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MAGETAN	 – Kebakaran hutan dan 
lahan (Karhutla) di kawasan Gunung 
Lawu yang kembali terjadi sepekan 
terakhir sudah merembet ke beberapa 
lokasi. Di antaranya di wilayah Cemoro 
Sewu, Kecamatan Plaosan, Kabupaten 
Magetan kemudian di Petak 73B, RPH 
Sarangan, wilayah Desa Getasanyar, 
Kecamatan Sidorejo dan Petak 51B-1, 
RPH Bedagung yang masuk wilayah 
Desa Ngiliran, Kecamatan Panekan.

Untuk itu, BPBD Jawa Timur 
kembali mengirimkan personel untuk 
membantu memadamkan kebakaran 
hutan dan lahan (karhutla) yang 
terjadi lagi di kawasan Gunung Lawu 
yang sebelumnya telah reda.

"Untuk luasan yang terdampak 
kebakaran Gunung Lawu saat ini 
masih dalam proses pendataan," ujar 
Kalaksa BPBD Jawa Timur Gatot 
Soebroto  saat  meninjau lokasi 
kebakaran hutan di wilayah Cemoro 
Sewu, Kecamatan Plaosan, Kabupaten 
Magetan, Minggu (22/10/2023).

Pada kesempatan ini, BPBD Jatim 
menerjunkan 24 personel pasukan 
p e m a d a m a n  j a l u r  d a ra t  u n t u k 
bergabung membantu pemadaman 
karhutla di Gunung Lawu. Selain itu, 
22 personel dengan 2 unit mobil 
pemadam kebakaran (damkar) dari 
Kota Surabaya juga turut bergabung 
dan berkolaborasi dalam penanganan 
kebakaran hutan kali ini.

Tak hanya pasukan jalur darat, Tim 
BPBD Jatim juga membawa sejumlah 
bantuan logistik dan peralatan untuk 

mendukung aksi pemadaman yang 
dilakukan tim gabungan dari berbagai 
elemen ini.

Adapun jenis bantuan tersebut, 
berupa, alat pelindung diri (APD) 5 set, 
sekop 6 pcs, cangkul 7 pcs, parang 3 
pcs, Jet shooter 2 Unit, kacamata 
"googles" 10 pcs, masker 120 pcs, 
sepatu "boots" 18 pasang, dan kaos 
lapangan 200 Pcs.

Selain itu, juga lauk pauk rendang 
ayam 3 dus, lauk pauk kare ayam 3 dus, 
nasi rendang 3 dus, tambah gizi biskuit 
5 dus, tambah gizi kacang Ijo 2 dus, dan 
tambah gizi koktail 2 dus.

"Dalam tiga hari ini, tim gabungan 

jalur darat terus berfokus pada 
pembuatan ilaran atau sekat bakar 
guna mencegah perluasan kobaran 
api," kata dia.

Hingga akhir pekan ini, total 
panjang ilaran (sekat bakar) yang 
telah dibuat telah mencapai sekitar 
7.610 meter.

Namun, karena kondisi medan 
yang sangat curam dan berbatu, serta 
angin yang sangat kencang, pada Sabtu 
malam (21/10/2023), kebakaran 
hutan pun meluas bahkan hingga 
mencapai pinggiran jalan di daerah 
Tamansari, Desa Pacalan, Kecamatan 
Plaosan.

Api di Gunung Lawu Belum Pada, 

BPBD Kembali Kerahkan Personel
Tim gabungan BPBD Jatim dan 

Magetan, bersama polsek setempat, 
relawan, dan pasukan Damkar Kota 
Surabaya bergerak cepat melakukan 
pemadaman dan pembasahan dengan 
menggunakan "Jetshooter" dan "Fire 
Pumper Truck".Selain membuat 
ilaran, tim gabungan pemadaman 
karhutla Gunung Lawu juga membuat 
tandon air di kawasan Cemoro Sewu 
dengan ukuran panjang 10 meter, 
lebar 8 meter. dan tinggi 1,2 meter.

P e m b u a t a n  t a n d o n  d e n g a n 
kapasitas sekitar 60.000 liter air 
tersebut digunakan untuk memenuhi 
kebutuhan tim jalur darat dan warga 
s e k i t a r  y a n g  a k a n  m e l a k u k a n 
pemadaman lewat jalur darat.

Ia menambahkan, petugas juga 
fokus menangani rusaknya pipa 
saluran sumber air sepanjang 320 
meter yang mengakibatkan sekitar 
150 KK warga Dusun Cemoro Sewu, 
Desa Ngancar, Kecamatan Plaosan 
mengalami kekurangan air bersih.

"Karena air itu untuk kebutuhan 
kebun yang akan panen dan usaha 
warung di sekitar Cemoro Sewu, kami 
ingin ada percepatan dalam penanganan 
pipa saluran air tersebut," katanya.

Seperti diketahui, karhutla di 
Gunung Lawu kembali terjadi dalam 
beberapa hari ini setelah sebelumnya 
dinyatakan reda. Tim gabungan 
berharap hujan segera mengguyur 
kawasan Gunung Lawu, sehingga 
kebakaran dapat segera padam. 
(lut/ant/dya)

Kalaksa	BPBD	Jawa	Timur	Gatot	Soebroto	bersama	jajaran	saat	meninjau	lokasi	kebakaran	hutan	dan	
pembuatan	tandon	air	untuk	upaya	pemadaman	di	wilayah	Cemoro	Sewu,	Kecamatan	Plaosan,	

Kabupaten	Magetan,	Minggu	(22/20/2023).	ANTARA/HO-BPBD	Jatim

PAMEKASAN  – Pihak kepolisian 
m e m e t a k a n  b e b e r a p a  d a e r a h 
khususnya tempat pemungutan suara 
(TPS) yang berpotensi rawan konflik 
pada  Pemilu  2024 mendatang . 
Diantaranya di Pamekasan setidaknya 
t e r d a p a t  5 4  T P S  y a n g  d i n i l a i 
perpotensi rawan konflik. Sedangkan 
s e c a r a  k e s e l u r u h a n  d i  J a t i m 
diperkirakan ada 1.188 TPS masuk 
kategori sangat rawan konflik.

"Pemetaan TPS rawan konflik di 

Pamekasan ini sesuai 
d e n g a n  h a s i l 
pemantauan dan kajian 
yang kami  lakukan 
s e h i n g g a  p e r l u 
pengamanan khusus 
s e b a g a i  u p a y a 
mencegah terjadinya 
h a l - h a l  ya n g  t i d a k 
d i i n g i n k a n  p a d a 
pelaksanaan pemilu 
nanti," kata Kapolres 
P a m e k a s a n  A K B P 
Santria Permana di 
P a m e k a s a n ,  J a w a 
T i m u r ,  M i n g g u 
(22/10/2023).

Berdasarkan data 
yang disampaikan Komisi Pemilihan 
Umum (KPU) Kabupaten Pamekasan 
dalam rapat koordinasi beberapa 
waktu lalu, total jumlah TPS untuk 
Pemilu 2024 sebanyak 2.448 TPS, 
tersebar di 178 desa dan 11 kelurahan 
se-Kabupaten Pamekasan.

J u m l a h  i t u ,  k a t a  K a p o l r e s , 
termasuk TPS khusus yang ada di 
sejumlah lembaga pondok pesantren 
serta  lembaga pemasyarakatan 
(lapas) di daerah ini.

"Semula, berdasarkan pendataan 
awal, serta berdasarkan laporan 
masing-masing polsek, jumlah TPS 
yang diperkirakan rawan konflik 
sebanyak 28 TPS. Akan tetapi, dalam 
perkembangan berikutnya menjadi 54 
TPS," katanya.

Khusus TPS yang masuk kategori 
rawan ini, pihaknya perlu melakukan 
pengamanan ekstra saat pelaksanaan 
pemungutan suara, serta melakukan 
berbagai antisipasi pencegahan.

Menurut Kapolres, ada beberapa 
hal yang menjadi faktor terjadinya 
kerawanan, di antaranya geografis, 
pelanggaran hukum, dan adanya 
indikasi keberpihakan penyelenggara 
pemilu.

I a  m e n g e m u k a k a n  b a h w a 
penyebabnya bisa datang dari peserta 
p e m i l u  a t a u  t i m  p e m e n a n g a n , 
penyelenggara pemilu, pemerintah, 
masyarakat pemilih, ASN, TNI, dan 
Polri serta pejabat negara hingga 
kepala desa.

"Oleh karena itu, kami mewanti-
w a n t i  k h u s u s  k e p a d a  a p a r a t 
pemerintah, agar tetap menjaga 
netralitas dalam setiap tahapan 

 Polisi Petakan Ribuan TPS Rawan Konflik
pelaksanaan pemilu ,  termasuk 
personel Polri," kata dia.

Sementara itu, jumlah pemilih di 
Kabupaten Pamekasan untuk Pemilu 
2024 terdata sebanyak 676.308, 
terdiri atas 349.529 perempuan dan 
326.779 laki-laki. Jumlah pemilih itu, 
akan menggunakan hak suaranya di 
2.448 TPS pada tanggal 14 Februari 
2024.

Di satu sisi, Kepolisian Daerah 
(Polda) Jawa Timur telah melakukan 
pemetaan terkait tingkat kerawanan 
TPS pada Pemilu 2024 mendatang. 
Dari  pemetaan yang dilakukan, 
tercatat 1.188 TPS di Jatim yang dinilai 
sangat rawan. Kemudian 2.996 TPS 
rawan dan sebanyak 115.477 TPS 
kurang rawan. 

Guna mengantisipasi kerawanan 
Pemilu 2024 tersebut, Polda Jatim 
akan mengerahkan ratusan ribu 
personel di masing-masing TPS dalam 
Operasi Mantap Brata Semeru 223-
2024. Dengan rincian 2.653 personel 
dari Polda Jatim, 20.940 personel 
Polres jajaran, 10.932 personel TNI 
dan 241.332 personel Linmas. Total 
keseluruhan 275.257 personel 
gabungan. (lut/ant/dya)

Dokumentasi	-	Gelar	pasukan	pengamanan	Pemilu	2024	di	
Mapolres	Sumenep.	ANTARA/HO-Polres	Sumenep
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MALANG - Pemerintah Kota (Pemkot) 
Malang buka suara terkait keluhan air 
bersih warga terdampak  Tempat 
Pemrosesan Akhir (TPA) Supit Urang. 
Ada duapilihan yang dipertimbangkan 
yaitu penggunaan sumur artesis dan 
alternatif pipanisasi air dari PDAM.

"Walaupun saat ini, oke artesis bisa 
tertangani, tapi 2-5 tahun mendatang, 
yang namanya artesis ini kan bisa 
tercemar, terkontaminasi, apalagi 
dekat kawasan TPA ini. Nah untuk itu, 
kemarin saat audiensi di TPA Supit 
Urang, saya menyarankan agar lebih 
baik menggunakan distribusi air 
bersih dari PDAM saja. Karena lebih 
jelas kualitas airnya," ujar Wahyu, saat 
dikonfirmasi awak media, Minggu 
(22/10/2023). 

Diketahui, sebelumnya warga 
Dusun Jurangwugu, Desa Jedong, 
Kecamatan Wagir Kabupaten Malang 
melaksanakan audiensi bersama DLH 
dan DPRD Kota Malang. Dalam 
pertemuan tersebut, warga meminta 
agar pemkot dapat memfasilitasi 
sumur artesis untuk mencukupi 
kebutuhan air bersihnya. 

Menanggapi pertanyaan mengenai 
tenggat waktu pengerjaan, Wahyu 
menyatakan bahwa langkah-langkah 
koordinasi akan segera diambil.  Pihak- 
nya telah berkoordinasi dnegan pihak 
terkait, seperti Kadis PUPR-PKP Kota 
Malang, Direktur Perumda Tugu Tirta 
Kota Malang, hingga Direktur PDAM 
Tirta Kanjuruhan Kabupaten Malang. 

"Minggu depan OPD terkait akan 

ada koordinasi bersama Pak Kepala 
Desa. Termasuk juga (membahas) 
pembiayaan. Supaya mereka lebih 
terjamin ya kita menggunakan PDAM. 
Artesis itu biaya mahal, tapi dua tiga 
t a h u n  ke  d e p a n  p o t e n s i  t e r -
kontaminasi. Kan eman. Jadi ke depan 
pakai PDAM," tegas Wahyu. 

Terpisah, Koordinator warga Desa 
Jedong Kabupaten Malang, Joko 
Mulyono, memberikan respons terakit 
saran Pj Wali Kota tersebut. Pihaknya 
menyatakan, ada kekhawatiran warga 
t e r k a i t  b i a y a  y a n g  m u n g k i n  
d i b e b a n k a n  a p a b i l a  h a r u s  
menggunakan pipanisasi PDAM.

Joko menjelaskan, pembayaran 
proses penyambungan awal dari 
PDAM dan biaya-biaya lainnya 
mungkin menjadi hambatan bagi 
mereka. Dikatakannya juga, bahwa air 

warga, kalau PDAM kan sudah mahal 
lagi, kan gitu. Selama ini ya kami pakai 
HIPPAM itu, ada di setiap dusun," jelas 
Joko, saat dikonfirmasi melalui 
s a m b u n g a n  s e l u l a r,  M i n g g u  
(22/10/2023). 

Kendati demikian, Joko juga 
menyatakan bahwa pihaknya sangat 
mengapresiasi upaya Pj Wali Kota 
Malang ini, dalam mengadakan per-
temuan dan mengumpulkan kepala 
dinas terkait untuk mencari solusi, 
pada Sabtu (21/10/2023) kemarin. 

"Kami memang tidak mengajukan 
tenggat waktu harus selesai kapan, 
sementara ini  kami mengikuti  
tahapan-tahapan yang diberikan 
Pemkot Malang ke kami dari hasil 
kesepakatan tadi," ungkapnya. 

Diakhir, disinggung mengenai 
kemungkinan pembayaran air jika dari 
distribusi PDAM. Joko menyebut 
bahwa warga akan menunggu hasil 
kajian dan koordinasi yang akan 
dilakukan oleh Pemkot dan Pemkab 
Malang.  Pihaknya menekankan 
pentingnya solusi yang dihasilkan, 
agar tidak memberatkan salah satu 
pihak dan tetap menyediakan akses air 
bersih yang terjangkau. 

"Intinya, kalau nanti dari hasil 
kajian dan koordinasi itu PDAM 
ternyata malah memberatkan warga. 
Kami lebih memilih sumur artesis saja 
meskipun pengerjaannya menunggu 
di anggaran tahun depan. Terserah 
hasil koordinasi Pemkot dan Pemkab 
Malang," pungkasnya. (Santi/dya)

yang tercemar terutama ditemukan di 
RT 7 RW 10, yang berdekatan dengan 
TPA Supit Urang.

"Sedangkan di warga kami yang 
sebelah selatan jalan, itu sudah melalui 
Himpunan Penduduk Pengguna Air 
Minum (HIPPAM) desa. Jadi dari 
sumber air, ditarik pompa kemudian 
ke tandon, setelah dari tandon baru 
dialirkan ke rumah-rumah warga. Itu 
satu meter kubiknya Rp 500 kalau di 

Tanggapi Keluhan Air Bersih Warga Terdampak TPA Supit Urang

Dibanding Sumur Artesis, Pemkot Malang  Pertimbangkan PDAM

malangraya
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BATU - DPRD Kota Batu manargetkan 
pembentukan Peraturan Daerah 
(Perda) terkait Pengelolaan Pasar bisa 
disahkan tahun 2024. Perda ini 
nantinya akan menjadi payung hukum 
Pasar Induk Among Tani.

Ketua DPRD Kota Batu, Asmadi 
mengatakan, meskipun secara fisik 
pasar tersebut telah terbangun megah, 

tapi pihaknya menyayangkan belum 
adanya payung hukum yang sah. 
Padahal DPRD Kota Batu sebelumnya 
telah menargetkan agar Perda inisiatif 
dewan ini, bisa disahkan sebelum 
pedagang mulai menempati Pasar 
Induk Among Tani. 

"Tapi pedagang sudah menempati 
sejak tanggal 2 Oktober lalu, Perda 

Sebab menurutnya, Pasar Induk 
Among Tani memiliki potensi besar, 
d a n  p r o f e s i o n a l i s m e  d a l a m  
pengelolaan sangat penting untuk 
dilakukan. "Jangan UPT, karena kalau 
UPT nanti tergantung pada anggaran 
kita. Mendingan dikelola oleh pihak 
ketiga agar profesional. Pasarnya 
besar, bagus, sayang kalau ditangani 
dinas. Biar selama ini, target PAD kita 
juga tercapai," tegasnya. 

Sementara itu, Wakil Ketua I DPRD 
Kota Batu, Nurrochman, juga me-
nekankan pentingnya menyelesaikan 
Perda Pengelolaan Pasar ini, di tahun 
2024 nanti. "Memang kami sedang 
gencar untuk mendorong pemkot me-
lengkapi dokumen naskah akademik 
terkait perda ini. Karena di tahun ini, 
kami harus mempunyai target untuk 
menyelesaikan produk-produk hukum 
ini, agar di tahun 2024 bisa betul-betul 
selesai," ungkap Nurrochman. 

P i h a k n y a  o p t i m i s ,  d e n g a n  
disahkannya perda tersebut, maka 
secara beriringan akan mampu 
meningkatkan Pendapatan Asli  
Daerah (PAD) untuk mendorong 
p e r k e m b a n g a n  d a e r a h  K o t a  
Batu.(Santi/dya)

belum ada juga. Terus 
kadang di aspek dokumen 
naskah akademiknya 
yang belum ada. Ini yang 
te r j a d i  d i  l a p a n ga n .  
Dewan kan pinginnya 
m e n c a p a i  t a r g e t  
pembentukan Perda, mau 
itu inisiatif kami atau dari 
inisiatif Pemkot. Cuma, 
memang tim kerja ini 
h a r u s  s a m a - s a m a  
b e r j a l a n ,  ka l a u  d a r i  
dewan saja gak bisa," ujar 
Asmadi, saat dikonfirmasi 
awak media,  Minggu 
(22/10/2023). 

Lebih lanjut, dengan 
adanya Perda Pengelolaan 
Pasar nantinya. Asmadi 
berharap agar pasar 
dapat dikelola secara 

p r o f e s i o n a l .  P i h a k n y a  j u g a  
menginginkan agar pengelolaan pasar 
diserahkan kepada pihak ketiga. 
Dengan tujuan agar pengelolaan pasar 
dapat lebih efisien dan profesional, 
dibanding jika ditangani oleh instansi 
pemerintah, agar potensi pasar dapat 
dimaksimalkan.

Kondisi	Gunungan	Sampah	di	TPA	Supit	Urang.	
(Santi/Lenteratoday)

Pasar Induk Among Tani Belum Miliki Payung Hukum

DPRD Kota Batu Targetkan Perda Rampung di 2024 

Pj	Wali	Kota	Malang,	Wahyu	Hidayat	
(Santi/Lenteratoday)

Pasar	Induk	Among	Tani	Batu.	(Santi/Lenteratoday)
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Masuk Dalam Daftar Wanita Terkaya

BAGI penggemar musik pop, siapa 
yang tak kenal dengan Taylor Swift. 
Penyanyi wanita yang memulai 
karirnya sebagai penyanyi bergenre 
country. 

Mengutip  Bloomberg ,  tota l  
kekayaan bersih Taylor Swift saat ini 
sudah mencapai US$780 juta. Dia 
mengungguli penyanyi ternama 
lainnya seperti Ariana Grande, Britney 
Spears, dan Adele, dan saat ini berada 
di peringkat #34 dalam daftar Wanita 
Terkaya Hasil Sendiri di Amerika versi 
Forbes. 

Taylor masih berada di belakang 
Rihanna, dengan bayaran tertinggi 
dari karier di bidang musik. 

Dari penjualan tiket konser dan 
album yang memecahkan rekor hingga 
portofolio real estat yang luas, 
superstar pop Taylor Swift telah 
membangun kerajaan bernilai jutaan 
dolar. 

Eras	Tour	2023
Tahun ini, Taylor Swift menggelar 

konser tur keliling dunia, The Eras 
Tour, yang memecahkan rekor dan 
menjadikannya artis wanita yang 
melakukan tur terlaris sepanjang 
masa.

The Eras Tour dapat menghasilkan 
pendapatan kotor lebih dari US$1 
miliar, menjadikannya sebagai tur 
bernilai miliaran dolar pertama, 
menurut The Wall Street Journal.

Situs penjualan tiket konser, 
Ticketmaster, mencatat Superstar pop 
itu menjual 2 juta tiket untuk Eras 
Tour-nya pada 15 November 2022, 
jumlah tersebut merupakan tiket 
terbanyak yang pernah terjual untuk 
seorang artis dalam satu hari. 

Eras Tour sudah mendulang 
kesuksesan besar kendati turnya 
belum selesai, karena akan digelar 
selama 20 bulan di seluruh Amerika 
Serikat, Kanada, Eropa, dan Asia.

Pertunjukan ini berdurasi hampir 
tiga setengah jam, menampilkan 44 
hits terhebatnya, dan memiliki daftar 
bintang tamu yang terus bertambah, 
dari Ice Spice hingga Aaron Rodgers 
dan Karlie Kloss. 

Tur Taylor baru saja menyelesai-
kan turnya di Mexico City, namun 
masih jauh dari selesai. Dia akan 
berangkat ke Amerika Selatan pada 
bulan November, lalu Asia, Australia, 
dan Eropa pada 2024. Selain itu, dia 
akan kembali ke Amerika Utara dan 
mengunjungi kota-kota seperti New 
Orleans, Indianapolis, dan Toronto, 
Kanada untuk menyelesaikannya 
turnya.

Bloomberg memperkirakan rata-
rata harga tiket Eras sekitar US$254, 
sehingga pendapatan penjualan tiket 
rata-rata menjadi sekitar US$13 juta 
setiap malam. Pollstar mencatat, dari 
M a r e t  h i n g g a  J u n i ,  T a y l o r  
menghasilkan sekitar US$300 juta. 
Adapun, sekarang tur ini diperkirakan 
te n ga h  d a l a m  j a l u r nya  u n t u k  
menembus pendapatan hingga US$1 
miliar dan akan menjadi tur terlaris 
sepanjang masa. 

Tak hanya dari  tur,  Forbes 
memperkirakan Taylor Swift juga akan 
meraup sekitar US$80 juta dari 
merchandise tur. Kemudian, ada pula 
film konser The Eras Tour, yang akan 
menjadi film konser terlaris di 
Amerika Utara, menghasilkan sekitar 
US$95 juta hingga US$97 juta dalam 
penjualan tiket selama akhir pekan 
pembukaannya di AS dan Kanada. 

Film konser tersebut adalah 
bagian dari kemitraan antara Swift dan 
AMC Entertainment, yang merupakan 
distributor film tersebut. Film konser 
Eras Tour dibuka di seluruh dunia 
pada 13 Oktober 2023, dan tiketnya 
terjual lebih dari US$100 juta dalam 
sepekan sebelum film tersebut 
ditayangkan perdana di 100 negara.

Raup	Kekayaan	dari	Properti
Selain dari tur, Taylor juga 

memanfaatkan kekayaan yang 
dihimpun dari kerja di bidang musik 
untuk membangun kerajaan real estat 
d a n  m e m b a n t u  Ta y l o r  S w i f t  
menghasilkan jutaan dolar.

Melansir  The Wall Street Journal, 
Swift juga memiliki portofolio real 
estate senilai lebih dari US$150 juta, 
termasuk rumah-rumah mewah di 
tepi pantai dan properti di Tribeca Di 
antara propertinya, Swift memiliki 
beberapa unit di sebuah gedung 
kondominium mewah di Nashville, 
Tennessee.

D i a  p e r t a m a  ka l i  m e m b e l i  
penthouse di gedung Adelicia ketika 
dia berusia 19 tahun seharga US$1,99 
juta melalui perwalian, dan kemudian 
membeli unit di bawahnya seharga 
US$387.000.  

Kepemilikannya di  Adelicia 
bernilai US$4 juta hingga US$6 juta. 
Swift juga memiliki perkebunan di 
Forest Hills, Tennessee yang nilainya 
diperkirakan US$8 juta. Kemudian, 
Swift juga memiliki properti tepi 
pantai dengan tujuh kamar tidur dan 
sembilan kamar mandi di Watch Hill, 
Rhode Island, yang dilaporkan 
dibelinya melalui LLC dengan harga 
sekitar US$17,75 juta pada 2013. 
Properti seluas hampir 12.000 kaki 

Mansion yang bersejarah di Beverly 
Hills, California seharga US$25 juta. 
Perkebunan ini dibangun oleh Samuel 
Goldwyn, seorang produser Hollywood 
yang merupakan bagian dari studio 
film terkenal Metro-Goldwyn-Mayer. 

Swift mengembalikan rumah besar 
tahun 1930-an itu ke kejayaannya, dan 
diberikan izin agar rumah tersebut 
d i a n g g a p  s e b a g a i  b a n g u n a n  
bersejarah. Rumah tersebut saat ini 
bernilai sekitar US$30 juta (Bisnis)

persegi ini bernilai sekitar US$30 juta.
Tak hanya itu, Swift juga masuk ke 

pasar real estate Manhattan, dan 
memiliki sebuah dupleks dan town-
house di Tribeca, senilai total US$45 
juta.  Dupleks tersebut awalnya adalah 
dua penthouse yang dibeli Swift 
dengan harga hampir US$20 juta, dan 
akhirnya digabungkan menjadi satu 
tempat tinggal.

Selain itu, sebelumnya pada 2015, 
superstar pop ini membeli Goldwyn 

TAYLOR SWIFT
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jaringan di sekitarnya. Namun, 
penyakit ini berpotensi berkembang 
menjadi kanker payudara invasif jika 
tidak diobati.

GEJALA	KANKER	PAYUDARA	
PADA	PRIA

1.					Perubahan	jaringan	payudara
Tanda paling umum dari kanker 

payudara pada pria adalah ditemukan-
nya benjolan di dalam jaringan 
payudara.Benjolan ini seringkali tidak 
menimbulkan rasa sakit, sehingga 
membuat pria mengabaikannya pada 
awalnya.

Namun, perubahan apa pun yang 
tidak biasa di area payudara, termasuk 
pembengkakan, penebalan, atau 
lesung pipit pada kulit, tidak boleh 
diabaikan.”

2.	Kelainan	putingPria	harus	
memperhatikan	perubahan	pada	
putingnya.

Pendarahan, keluarnya cairan 
(selain ASI), atau puting terbalik 
merupakan indikator potensial kanker 
payudara.

Perubahan apa pun yang tidak 
dapat dijelaskan pada tampilan atau 
tekstur puting harus segera dikonsul-
tasikan dengan dokter.

3.					Perubahan	kulit
Kanker payudara dapat menye-

babkan perubahan pada kulit di 
sekitar area payudara. Ini mungkin 
bermanifestasi sebagai kemerahan, 
pengelupasan, atau perubahan nyata 
lainnya pada tekstur kulit. Pria harus 

SELAMA ini banyak orang masih 
berpikir jika kanker payudara hanya 
menyerang perempuan.

Tapi nyatanya, pria juga bisa 
terkena kanker payudara. 

Dilansir dari Times of India, 
menurut statistik, risiko seorang pria 
terkena kanker payudara dalam 
hidupnya adalah sekitar 1 per 1.000 
orang.

Laki-laki tidak memiliki protokol 
skrining seperti perempuan, yang 
secara rutin menjalani mammogram 
untuk deteksi dini.

Kurangnya kesadaran, ditambah 
dengan tidak adanya pemeriksaan 
rutin, seringkali membuat pria 
mengabaikan perubahan pada 
jaringan payudaranya.

Ketidaktahuan ini terbukti ber-
bahaya, karena respons yang tertunda 
sering kali menyebabkan kanker 
mencapai stadium kritis sebelum 
intervensi medis dapat dilakukan.

Selain i tu ,  pria  juga perlu  
memahami tanda-tanda yang dapat 
menyebabkan kondisi  ini  dan 
mengambil tindakan proaktif demi 
kesehatan dan kesejahteraannya.

JENIS	KANKER	PAYUDARA	
PADA	PRIA

Karsinoma Duktal Invasif: Bentuk 
kanker payudara agresif ini berasal 
dari saluran tetapi menyusup ke 
jaringan sekitar payudara. Jika tidak 
dideteksi sejak dini, bisa menyebar ke 
bagian tubuh lain.

Karsinoma Duktal di Situ (DCIS): 
DCIS adalah suatu kondisi dimana sel-
sel kanker terbatas pada lapisan 
saluran dan belum menyebar ke 

waspada terhadap perubahan ini dan 
mencari nasihat medis jika gejala 
tersebut terjadi.

4.	 	 	 	 	 Ketidaknyamanan	 atau	
nyeri

S e o r a n g  p r o f e s i o n a l  
kesehatan harus mengevaluasi 
ketidak-nyamanan, nyeri, atau 
nyeri tekan yang terus-menerus di 
area payudara, meskipun tidak 
selalu merupakan indikasi kanker.

Pria sering mengabaikan gejala-
gejala ini dan berasumsi bahwa gejala-
gejala tersebut disebabkan oleh 
f a k t o r  l a i n .  N a m u n ,  
ketidaknyamanan yang 
berkepanjangan harus 
d i s e l i d i k i  s e c a r a  
menyeluruh.

5.	Pembengkakan	
kelenjar	
getah	bening

K a n k e r  
payudara dapat 
menyebabkan pem- 
besaran kelenjar 
getah bening di 
bawah lengan 
atau di sekitar 
tulang selangka.

M e s k i p u n  
pembengkakan 
kelenjar getah 
b e n i n g  d a p a t  
disebabkan oleh berbagai 
penyebab, kegigihannya harus 
dievaluasi oleh penyedia 
layanan kesehatan untuk 
menyingkir-kan masalah yang 
mendasarinya (Bisnis)

GEJALA - GEJALA DARI 

KANKER PAYUDARA PADA PRIA
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Berlian Bisa Ungkap 
Rahasia tentang Bumi

berlian yang standar. Meski demikian, 
ada materi lain yang secara teoritis 
mungkin lebih keras daripada berlian, 
tetapi materi tersebut tidak memiliki 
bentuk yang dapat digunakan secara 
luas (Kompas)

SEBUAH penelitian baru menemukan, 
b e b e ra p a  b e r l i a n  ku n o  d a p a t  
mengungkap rahasia tentang evolusi 
Bumi.

Sebagai mineral alami yang paling 
keras, berlian telah bertahan melalui 
banyak periode, termasuk penciptaan 
dan penghancuran “benua super”.

Te r k u b u r  j a u h  d i  b a w a h  
permukaan Bumi, para peneliti telah 
menganalisis berlian yang terbentuk 
jutaan tahun lalu di bawah benua 
super Gondwana.

Permata “super dalam” ini  
m e ny i m p a n  p e t u n j u k  p e n t i n g  
mengenai pembentukan, stabilisasi, 
dan pergerakan superkontinen di 
seluruh Bumi.

Siklus ini, yang didorong oleh 
lempeng tektonik yang mendorong 
kerak Bumi ke bawah permukaan 
Bumi, mungkin sulit untuk dipelajari.

Menurut Karen Smit, peneliti studi 
tersebut ,  berlian super dalam 
sangatlah langka dan para ahli kini 
telah mengetahui bahwa berlian dapat 
memberi tahu banyak hal tentang 
keseluruhan proses pembentukan 
benua.

Oleh sebab itu, Smit dan rekan-
rekannya ingin menentukan usia 
berlian ini untuk mencoba memahami 
bagaimana benua pal ing awal  
terbentuk.

D e n g a n  m e n g g u n a k a n  s e -
rangkaian analisis kimia untuk 
mengidentifikasi dan menentukan 
tanggal inklusi silikat dan sulfida kecil 
di dalam berlian, termasuk analisis 
isotop, para peneliti menemukan 
bahwa berlian terbentuk antara 650 
hingga 450 juta tahun yang lalu, 
sekitar 300 hingga 700 km di bawah 
permukaan tanah.

Saat itu, benua super masih 
menutupi Kutub Selatan. Saat berlian 
terbentuk, batuan di dalamnya 
menjadi  ringan dan terangkut 

bersama material mantel subduksi ke 
d a s a r  b e n u a  s u p e r  s e h i n g g a  
memperluasnya dari bawah. Ini 
sebagaimana yang dijelaskan Smit 
bahwa berlian telah mengalami 
perjalanan yang cukup panjang sejak 
saat itu.

Lebih lanjut, Smit mengatakan, 
sekitar 120 juta tahun yang lalu, 
G o n d w a n a  m u l a i  t e r p e c a h  
membentuk lautan seperti Atlantik. 
Pada 90 juta tahun yang lalu, berlian, 
yang membawa inklusi kecil dari 
b a t u a n  i n d u k n y a ,  d i b a w a  k e  
permukaan bumi melalui letusan 
gunung berapi yang dahsyat.

Letusan tersebut terjadi di  
pecahan Gondwana yang saat ini 
dikenal sebagai Brazil dan Afrika 
Barat.

Hal ini, menurut para peneliti, 
m e n u n j u k k a n  b a h w a  b e r l i a n  
“menempel” di dasar dan bermigrasi 
ke berbagai fragmen benua super saat 
mereka terpecah.

Dengan demikian ,  d i  bal ik  
e k s t e r i o r n y a  y a n g  g e m e r l a p ,  
penelitian ini  menggambarkan 
pentingnya berlian super dalam dan 
penelitian mengenai pembentukan 
benua.

Smit mengungkapkan, para ahli 
memerlukan penelitian seperti ini 
untuk memahami bagaimana benua 
berevolusi dan bergerak.

Penelitian ini pun memberi 
wawasan tentang bagaimana benua 
terbentuk, dan kaitannya dengan 
bagaimana kehidupan berevolusi dan 
apa yang membuat planet Bumi 
berbeda dari planet lain.

Menurut Richard Kaner, ahli kimia 
material di Universitas California, Los 
Angeles, untuk sebagian besar tujuan 
praktis, berlian masih merupakan 
material yang paling keras.

Bahkan, ada cara untuk membuat 
berlian yang lebih keras dibandingkan 



LISTSYLE
Senin, 23 Oktober 2023

10

memenuhi syarat untuk mengajukan 
visa turis, terlepas dari profesi 
mereka,  dan dapat melakukan 
umroh.Tips Menggunakan Pakaian 
Saat Umrah

Gunakan	Pakaian	Dengan	
Warna	Netral

Hindari menggunakan pakaian 
dengan warna yang mencolok. Sebab, 
tujuan utama kita melakukan ibadah 
umroh adalah untuk meningkatkan 
k e i m a n a n  k i t a .  N a h ,  s u p a y a  
penampilan Anda tidak terkesan 
mencolok, Anda bisa menggunakan 
pakaian yang berwarna netral, seperti 
hitam, putih, abu-abu, dan lainnya.

nya ziarah haji Islam tahunan yang 
dihadiri sekitar 1,8 juta Muslim untuk 
pertama kalinya dalam tiga tahun 
setelah pembatasan terkait pandemi 
dicabut.

Dalam beberapa bulan terakhir, 
Arab Saudi telah meluncurkan 
sejumlah fasilitas bagi Muslim luar 
negeri untuk datang ke negara itu 
untuk melakukan Umroh.

Muslim yang memegang berbagai 
jenis visa masuk seperti visa pribadi, 
kunjungan dan turis diizinkan untuk 
melakukan umrah dan mengunjungi 
raudhah,  tempat  makam Nabi  
Muhammad (SAW) di Masjid Nabawi 
setelah memesan e-appointment.

Pemerintah Saudi telah memper-
panjang visa umroh dari 30 hari 
menjadi 90 hari dan mengizinkan 
pemegangnya untuk memasuki 
kerajaan melalui semua saluran darat, 
udara dan laut dan pergi dari bandara 
mana pun. Peziarah wanita tidak lagi 
diharuskan dikawal oleh wali pria.

Kerajaan juga mengatakan 
bahwa ekspatriat yang 
tinggal di negara-negara 
Dewan Kerjasama Teluk 

PEMERINTAH  Saudi telah me-
netapkan aturan berpakaian untuk 
wanita Muslim saat melakukan umrah  
atau ziarah di Masjidil Haram di 
Makkah.

Kementerian Haji dan Umrah 
kerajaan mengatakan, jamaah wanita 
berhak mengenakan pakaian yang 
mereka sukai selama ritual, asalkan 
mereka mematuhi aturan tertentu.

Dilansir dari Gulf News, Sabtu 
(16/9/2023), kementerian melalui 
postingannya di media sosial X, 
menyebutkan bahwa pakaian harus 
longgar, bebas dari ornamen dan 
menutupi tubuh wanita.

Aturan tersebut disorot saat 
musim umrah mengambil momentum 
di Arab Saudi.

Arab Saudi mengharapkan sekitar 
10 juta Muslim dari luar negeri untuk 
melakukan ziarah Umrah di Masjidil 
Haram di Makkah, selama musim saat 
ini yang berlangsung hampir dua 
bulan lalu.

Musim dimulai setelah berakhir-

Selain warna, Anda juga perlu 
memilih baju yang terlalu mewah. 
Pilihlah baju dengan model atau desain 
yang sederhana. Sehingga Anda tidak 
akan mengundang perhatian orang-
orang sekitar.

Gunakan	Hijab	yang	Simple	Tanpa	
Jarum

U n t u k  j a m a a h  p e r e m p u a n  
disarankan untuk menggunakan hijab 
yang instan dan simple yang tidak 
memerlukan jarum. Pilihlah hijab yang 
memiliki bahan yang nyaman dan 
mudah menyerap keringat. Sehingga 
pelaksanaan ibadah umrah Anda akan 
tetap nyaman tanpa takut gerah.

Pilih	Bahan	Pakaian	Spandex	
atau	Jersey

Agar pakaian yang Anda gunakan 
tidak cepat kusut dan kotor. Anda bisa 
menggunakan baju dengan bahan 
spandex atau jersey. Bahan tersebut 
akan membuat Anda menjadi nyaman 

mesti  banyak bergerak dan 
berdesakan.

Bahan spandex dianggap lebih 
mudah menyerap keringat dan 
membuat badan tetap sejuk. Anda 
bisa menggunakan pakaian abaya 
atau kaftan yang longgar. (berbagai 
sumber)

PEMERINTAH SAUDI TETAPKAN 
PAKAIAN WANITA UNTUK UMRAH



MAHFUD MD 

RP 29,54 M
MUHAIMIN ISKANDAR

RP. 27,28 M

RP 24.7 M

Tanah dan 
Bangunan

RP 259 JT

Alat Transportasi 
dan Mesin

RP 171,5 JT

Harta
Bergerak Lainnya

RP

RP 2.15 M

Kas
Setara Kas

RP

ANIES BASWEDAN

RP 11,18 M
PRABOWO SUBIANTO*

RP 2,03 T
GANJAR PRANOWO

RP 13 M

RP 2.7 M

Tanah dan 
Bangunan

RP 1,4 M

Alat Transportasi 
dan Mesin

RP 676 JT

Harta Bergerak 
Lainnya

RP

RP 9,9 M
Kas Setara Kas

RP

RP 1,3 M
Utang

RP

RP 12 M

Tanah dan 
Bangunan

RP 1,5 M

Alat Transportasi 
dan Mesin

RP 180 JT

Harta Bergerak 
Lainnya

RP

RP 15,80 M
Kas Setara Kas

RP

RP 14.66 M

Tanah dan 
Bangunan

RP 550 JT

Alat Transportasi 
dan Mesin

RP 1,38 M

Harta Bergerak 
Lainnya

RP

RP 1,39 M
Kas Setara Kas

RP

RP 61,07 JT
Surat Berharga

RP 7,55 M
Utang

RP

RP 675,24 JT
Harta Lainnya

RP

RP 275,3 M

Tanah dan 
Bangunan

RP 1,25 M

Alat Transportasi 
dan Mesin

RP 16,41 M

Harta Bergerak 
Lainnya

RP

RP 2,52 M
Kas Setara Kas

RP

RP 1,70 M
Surat Berharga

RP 8 M
Utang

RP

RP 45 M
Harta Lainnya

RP

KETERANGAN:
* per 31 Maret 2023 

KETERANGAN:
 Presiden

Wakil	Presiden

GIBRAN RAKABUMING**

RP 26,3 M

RP 17,33 M

Tanah dan 
Bangunan

RP 332 JT

Alat Transportasi 
dan Mesin

RP 3,1 M
Kas Setara Kas

RP

RP 551,58 JT
Utang

RP

RP 5,52 M
Harta Lainnya

RP

KETERANGAN:
** per 31 Januari 2023

Menakar	‘Kesaktian’		....	(dari	Hal	1)

PUTRA  P re s i d e n  J o ko  W i d o d o 
(Jokowi), Gibran Rakabuming Raka 
tidak hadir saat dideklarasikan 
sebagai bakal calon wakil presiden 
(bacawapres) Prabowo Subianto. 
Deklarasi itu dilakukan Prabowo di 
kediamannya di Jalan Kertanegara, 
Kebayoran Baru, Jakarta Selatan, pada 
Minggu (22/10/2023) malam. Hanya 
ketua umum dan sekretaris jenderal 
partai politik Koalisi Indonesia Maju 
(KIM) yang hadir dalam deklarasi 
tersebut. 

"Ini ketua partai, nanti ketua 
partai," ujar Prabowo. 

Prabowo mengatakan, dengan 
pengumuman ini, maka tidak ada 
deklarasi capres-cawapres dari KIM 
Senin (23/10/2023). Dia mengatakan 
pasangan Prabowo-Gibran akan 
m e n d a f t a r  k e  K P U  p a d a  R a b u 
(25/10/2023) mendatang. "Gak ada, 
gak ada, nanti tanggal 25. (Berangkat) 
dari sini (Kertanegara)," imbuhnya. 

Sejumlah elite parpol KIM hadir di 
kediaman Prabowo.  Mulai  dari 
Sekretaris Jenderal Partai Gerindra 
Ahmad Muzani dan Ketua Harian 
Partai Gerindra Partai Gerindra Sufmi 
Dasco Ahmad. Kemudian, Ketua 
Umum Partai Gelora Anis Matta dan 
Wakil Ketua Umum Partai Gelora Fahri 
Hamzah. Lalu, Ketua Umum Partai 
Bulan Bintang Yusril Ihza Mahendra 
dan Ketua Umum Partai Golkar 
Airlangga Hartarto. Kemudian Ketua 
Umum Partai Amanat Nasional (PAN) 
Zulkifli Hasan dan Sekretaris Jenderal 
PAN Eddy Soeparno. Serta, Ketua 
U m u m  P a r t a i  D e m o k r a t  A g u s 
Harimurti Yudhoyono (AHY)

"Kita telah berembuk secara final 
secara konsensus, seluruhnya sepakat 
m e n g u s u n g  P ra b owo  S u b i a n to 
sebagai presiden KIM, untuk 2024-
2 0 2 9 ,  d a n  s a u d a r a  G i b r a n 
Rakabuming Raka sebagai cawapres 

dari KIM," kata Ketum Gerindra 
Prabowo Subianto.

Nama Gibran sendiri  santer 
terdengar dan digadang-gadang bakal 
menjadi cawapres pendamping 
Prabowo beberapa hari belakangan. 
Gibran sendiri baru memangku 
jabatan publik sebagai wali kota Solo 
usai memenangkan Pilkada pada 
2020 lalu. 

Gaung nama sang wali kota Solo 
itu kian nyaring setelah Mahkamah 
Kon st i t u s i  (MK )  m en ga b u lka n 
gugatan terkait syarat pendaftaran 
capres-cawapres yang harus berusia 
m i n i m a l  4 0  t a h u n  a t a u 
berpengalaman sebagai  kepala 
daerah baik di tingkat Provinsi 
maupun Kabupaten/Kota pada Senin 
(16/10/2023) lalu.

Melalui putusan tersebut, MK 
membuat syarat pendaftaran sebagai 
capres-cawapres dapat dipenuhi 
apabila yang bersangkutan pernah 
dan sedang menduduki jabatan yang 
dipilih melalui pemilihan umum 
termasuk pemilihan kepala daerah. 
Meskipun, sosok tersebut masih 
belum mencapai batas usia paling 
rendah yakni 40 tahun.

Gibran pun lantas terbang ke 
Jakarta menjelang penentuan bakal 
cawapres pendamping Prabowo pada 
Jumat (20/10/2023).

Di Jakarta, Gibran bertemu Ketua 
DPP PDIP Puan Maharani. Puan 
menyebut Gibran juga telah pamit 
kepada partai melalui dirinya dalam 
pertemuan pada Jumat (20/10/2023) 
malam. Menurut Puan, Gibran telah 
mengutarakan niatnya maju di 
kontestasi Pilpres 2024.

Sehari setelahnya atau Sabtu 
(21/10/2023) Gibran juga langsung 
terlihat di kantor DPP Partai Golkar, 
Slipi, Jakarta Barat tak lama setelah 
Airlangga Hartarto mengusulkan 
namanya sebagai cawapres Prabowo.

Dukungan Golkar kepada Gibran 

merupakan hasil Rapat Pimpinan 
Nasional (Rapimnas) Partai tersebut 
yang digelar di hari yang sama. 
Airlangga menyinggung Gibran 
menyerupai Sutan Sjahrir, seorang 
tokoh pergerakan RI yang menjadi 
P e r d a n a  M e n t e r i  d i  u s i a  3 6 
tahun."Mengusulkan dan mendukung 
mas Gibran Rakabuming Raka untuk 
kita pasangkan sebagai bakal calon 
presiden RI," ucap Airlangga.

Gibran juga telah bertemu para 
ketua umum partai Koalisi Indonesia 
Maju (KIM) pengusung Prabowo 
Subianto yang lain. Mulai dari Ketua 
Umum PAN Zulkifli Hasan, Ketua 
Umum PBB Yusril Ihza Mahendra, dan 
t e r a n y a r  K e t u a  U m u m  P a r t a i 
Demokrat Agus Harimurti Yudhoyono 
(AHY).

Sementara di acara Rapimnas 
Golkar, Gibran tak banyak bicara. Dia 
mengatakan usulan Partai Golkar agar 
dirinya menjadi cawapres akan 
terlebih dahulu dibicarakan dengan 
P r a b o w o .  D i a  m e n g u c a p k a n 
terimakasih kepada Golkar yang telah 
mendukung dirinya."Sekali lagi saya 
ucapkan terima kasih kepada keluarga 
besar Partai Golkar," katanya.

Presiden Joko Widodo telah angkat 
suara merespons dukungan kepada 
putranya menjadi cawapres Prabowo. 
Sebagai orang tua, dia mengaku hanya 
bisa mendoakan dan merestui ke-
putusan yang telah diambil Gibran. 
Jokowi mengatakan bahwa Gibran 
sudah dewasa dan dirinya tak punya 
hak mencampuri urusan anaknya.

"Ya orang tuanya hanya tugasnya 
mendoakan dan merestui," kata 
Jokowi usai menghadiri Apel Hari 
S a n t r i  N a s i o n a l  2 0 2 3  d i  Tu g u 
Pahlawan, Surabaya, Minggu (22/10).

Etika	Politik	Bukan	Utama
Pemerhati politik dan keamanan 

publik Rommy Edward Pryambada 
menilai penetepan Gibran menjadi 

cawapres mendampingi Prabowo 
Subianto tentu akan menimbulkan 
reaksi dari PDIP. Pasalnya, Gibran 
merupakan kader PDIP, termasuk juga 
ayahnya,  Presiden Jokowi,  juga 
seorang kader PDIP. 

Rommy menilai kemungkinan 
besar Gibran dan Jokowi sebagai 
kader partai akan mendapatkan 
sanksi dari PDIP. “Bisa saja PDIP akan 
m e m - b e r h e n t i k a n  G i b r a n  d a n 
Presiden Jokowi sebagai kader partai 
sebagai bentuk sanksi,“ ungkap dia, 
dalam keterangan tertulis, Minggu 
(22/10/2023). 

Rommy mengingatkan loyalis 
Presiden Jokowi cukup banyak di PDIP 
dan menjadi kekhawatiran bagi 
pasangan Ganjar Pranowo-Mahfud 
MD apabila tidak ada sanksi.

Selain itu, bagi Prabowo dengan 
kehadiran Gibran, maka potensi suara 
disumbangkan Gibran akan signifikan. 
Tak kalah penting juga kekuatan 
logistik yang dibawa Gibran juga 
sangat berpengaruh. 

Mengenai etika politik, Rommy 
mengingatkan ketika muaranya 
kekuasaan, maka etika politik menjadi 
bukan prioritas lagi. Dinamika yang 
terjadi kalau dirunut ke belakang lagi, 
maka ada upaya untuk 'mengaman-
kan' posisi Presiden Jokowi saat sudah 
tidak menjabat presiden lagi nantinya. 
“Ini prediksi saya. Pasangan AMIN 
(Anies-Muhaimin) sedikit banyak 
pasti akan mendapatkan keuntungan 
dengan kondisi yang ada saat ini,“ 
pungkas Rommy. 

Sementara itu, capres Ganjar 
Pranowo dari PDIP merespons soal 
Gibran Rakabuming Raka, menjadi 
Cawapres Prabowo Subianto. Katanya, 
sah-sah saja."Semua orang punya hak 
untuk menjadi pejabat apa pun," kata 
Ganjar singkat kepada wartawan usai 
jalani tes kesehatan di RSPAD Gatot 
Soebroto, Minggu (22/10/2023). 
(wid,rls,ist,mer/dya)

sambungan
Senin, 23 Oktober 2023
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"Harus	segera	diambil	langkah	

taktis.	Mengeruk	dan	

mengangkuti	eceng	gondok	di	

seluruh	saluran	air.	Tidak	perlu	

menunggu	saluran	tertutup	

penuh	seperti	di	Kalisari,"	

“
LAILA MUFIDAH
Wakil Ketua DPRD Surabaya 

....................................................

ECENG GONDOK BISA JADI MOMOK SUNGAI DI SURABAYA

LAILA MUFIDAH: SEBELUM MENUMPUK, SEBAIKNYA DIKERUK 

j u m l a h  o k s i g e n  d i  d a l a m  a i r, 
menghambat pertumbuhan tanaman 
a i r  l a i n n y a ,  m e n j a d i  t e m p a t 
berkembang biak bagi nyamuk dan 
memperburuk kualitas air. (ADV)

kejauhan sungai itu tidak tampak 
seperti saluran air. Politisi perempuan 
PKB itu menyebut bahwa kondisi ini 
karena tanaman gulma itu terlalu lama 
d i b i a r k a n  d a n  t i d a k  s e g e r a 
dibersihkan.

D i k e t a h u i ,  e c e n g  g o n d o k 
merupakan tumbuhan yang dapat 
tumbuh dengan cepat dan dapat 
menutupi permukaan airApalagi kalau 
air tenang, tanaman liar ini makin 
subur. "Kami memang berharap,eceng 
gondok ini dikeruk secara berkala. 
Rutin. Jangan dikeruk menunggu 
menumpuk. Ini sudah menumpuk lho," 
kata Laila. 

Po l i t i s i  Pe re m p u a n  P K B  i n i 
mendesak kepada Dinas Sumber Daya 
Air dan Bina Marga melakukan 
langkah taktis. Tidak bisa ditunda 
karena akan makin sulit diangkut 
kalau sudah masif dan meluas. Saat 
sudah banyak seperti saat ini, hanya 
alat berat yang bisa mengangkut eceng 
gondok tersebut.

Warga	Khawatir
Kondisi permukaan sungai yang 

berubah menjadi lautan eceng gondok 
membuat warga di sekitar Sungai 
Kalisari Damen khawatir. Saat ditemui 
Laila, warga meminta agar saluran 
sungai itu dinormalkan agar aliran 
sungai tidak terhambat. Apalagi 
sebentar lagi musim hujan.

Warga Kalisari meminta agar 
s a l u r a n  s u n g a i  y a n g  d e k a t 
p e r k a m p u n g a n  m e re k a  s e g e ra 
dibersihkan dari tumbuh liar dan 
masifnya eceng gondok. "Warga takut 
saat hujan nanti air meluap. Sudah 
sekitar dua bulan eceng gondok 
dibiarkan seperti ini," kata Sobary 
Zuhad, warga Kalisari.

Sobary yang Ketua Karang Taruna 
Kalisari Damen berharap Dinas terkait 
untuk mengeruk dan mengangkut 
e c e n g  g o n d o k .  A g a r  w a r g a  d i 
sepanjang Sungai Kalisari Damen 
menjadi tenang. Kalau tidak dikeruk, 
dipast ikan luapan sungai  akan 
mengancam. 

"Harapan warga di sini agar eceng 
gondok bisa segera dibersihkan agar 
tidak banjir. Kalau sampai meluap dan 
menggenangi  rumah,  penyakit-
penyakit lain bisa datang. Semoga bisa 
dibersihkan. Kalau warga jelas tidak 
sanggup karena sudah banyak sekali," 
kata Sobary.

J i k a  t u m b u h  b e r l e b i h a n , 
Eichhornia crassipes dapat menutupi 
permukaan air dan menyebabkan 
b e b e r a p a  m a s a l a h ,  s e p e r t i 
menyumbat aliran air, mengurangi 

SURABAYA- Eceng gondok yang 
memiliki nama latin Eichhornia 
crassipes dapat menjadi momok atau 
masalah jika tidak dikelola dengan 
baik. Wakil Ketua DPRD Surabaya Laila 
Mu�idah mengingatkan Kota Surabaya 
tak boleh kalah melawan eceng 
gondok yang menjadi musuh utama 
untuk kelancaran saluran air di Kota 
Pahlawan. Upaya melawan tanaman 
gulma l iar  inipun harus makin 
digalakkan.

Saat turun ke sejumlah wilayah 
dan lokasi sungai, Laila mendapati 
saluran air di Surabaya saat ini terus 
ditumbuhi tanaman liar tersebut. 
Salah satunya yang paling mencolok 
ditemukan di Sungai Kalisari Damen, 
Kelurahan Kal isari ,  Kecamatan 
Mulyorejo. 

"Harus segera diambil langkah 
taktis. Mengeruk dan mengangkuti 
eceng gondok di seluruh saluran air. 

Tidak perlu menunggu saluran 
tertutup penuh seperti di Kalisari," 
kata Laila, Minggu (22/10/2023).

Tidak saja mengganggu fungsi 
sungai sebagai saluran air. Kelancaran 
air menjadi terganggu eceng gondok. 
Selain itu keberadaan eceng gondok 
itu juga menggangu estetika sungai. 
Eceng gondok liar ini sudah menutupi 
hampir semua permukaan sungai di 
Kalisari Damen.

D i k a t a k a n ,  a w a l n y a  L a i l a 
mendapat laporan warga kalau 
saluran air sungai di Kalisari penuh 
dengan eceng gondok. Pimpinan DPRD 
ini pun mengecek langsung ke lokasi. 
Ditemukan sungai tersebut seakan 
berubah menjadi lautan eceng gondok. 
Semua permukaan di sepanjang 
sungai tersebut berubah menjadi 
hamparan gulma. 

Saking parahnya, bahkan dari 

now
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Tampak	sungai	Kalisari	Damen,	Kelurahan	Kalisari,	Kecamatan	Mulyorejo,	
Surabaya,	yang	menjadi	lautan	eceng	gondok,	Minggu	(22/10/2023).	


